

	PTAS.	CTS.
España	1	25
Extranjero (Unión Postal)	2	25
Ultramar	2	50

Número suelto 5 céts.
Id. atrasado 10 id.

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA—AVISOS Y NOTICIAS

El particularismo y la moda

No son necesarios grandes esfuerzos para ver cuanto hay de frivolidad y servilismo en la ataxia inveterada de todas nuestras energías ante la absorción centralista del nuevo régimen unitario. Para la mayoría, esa obra de unificación progresiva se reduce a una de tantas imposiciones de la moda, que dicta la capital privilegiada, como dicta los decretos y las reales órdenes. Faltar a la obediencia inmediata, discutir siquiera la razón ó la justicia de tales dogmas, equivale a la mayor infracción de cualquier regla del buen gusto. El motivo es patente: ¿no hemos convenido en que todas las notabilidades provincianas incontestables acuden al centro á dar la norma de la última moda intelectual, ó á reunirse en Cortes para confeccionar la última elegancia legislativa? El progreso así lo exige, y en nuestro Estado socialista es natural que cada individuo adopte el *figurín de la estación*, el modelo en boga para la *mitad más uno*. Una *tenue* irreprochable bien vale la distinción suprema de no conocer más que la lengua, los gustos y el arte oficiales, que pronto cuidará de fijar definitivamente la *Gaceta*...

Existe cierto fatalismo, quizá el más desolador de todos los fatalismos, que arrastra á los pueblos de escasa iniciativa á acomodarse sin protesta su desenvolvimiento social al impulso interesado de la unificación. Todo movimiento reflexivo desaparece ante ese incontrastable vértigo de la tiranía; toda energía se malogra ó se corrompe. La coacción es absoluta, puesto que no se limita á paralizar la obra fecunda de la región y del individuo, mucho más eficaz que la de las grandes masas, sino que llega á comunicar á todas las inteligencias el convencimiento de que vivimos bajo un régimen administrativo perfecto, capaz de inspirarnos el optimismo más envidiable y la tranquilidad natural del que sabe que hay un Estado omnisciente y una casta de funcionarios y de técnicos, encargados de velar para que nada se oponga á la pronta satisfacción de todas las necesidades nacionales. *Laissez faire*... Al fin y á la postre, hay que confesar que la superstición resulta más fuerte que la evidencia. Solo se es feliz cuando se tiene la sugestión de serlo. ¿Qué sugestión más halagüeña, que anestésico más poderoso pueden desear nuestros ciudadanos que esa especie de *harmonía preestablecida* de los pueblos que han llegado á la perfección humanamente posible?

Pero esa otra sugestión de la elegancia oficinesca que supone el ser madrileño ha perdido ya la fuerza de la moda y entrado en los dominios de la más distinguida cursilería, si la cursilería es el afán desordenado de aparentar que se tiene los gustos y de practicar los convencionalismos de una clase superior. En nuestra época, la observación y el juicio exigen menos tiempo, porque las grandes generalizaciones facilitan y acortan la experiencia social; multiplican las pruebas y los ensayos de ideas nuevas; suceden las reversiones y los atavismos; caldean con juveniles entusiasmos las teorías inaplicadas; se agitan las protestas contra las aplicaciones fallidas; pero la utopía persiste y la desilusión y el cansancio coronan todos los esfuerzos. De aquí nace en estos espíritus desengañados, que nuestra amarga educación social ha hecho escépticos é incrédulos, ese desaliento invencible de los estacionarios y de los retrógrados, que Lombroso ha llamado *misoneísmo*, esa revuelta contra muchos decantados y engañosos progresos contemporáneos, que surge como un aire de libertad, reacción esta vez, categórica, explícita, contra la decepción revolucionaria y pseudo-liberal, contra ese igualitarismo antipático como la monotonía de la línea recta en las grandes poblaciones. Y una manifiesta evolución de retroceso va extendiéndose poco á poco á todos los órdenes de actividad humana: la literatura, el arte en general vuelven su mirada, que empujaron las tentativas vacilantes de *kamatchatkas* y decadentes, á los modelos consagrados, en que el color local da la resultante de la vida de toda una raza, y en que la verdadera inspiración se halla y no se desea, á los ciclos en que la creación espontánea supera á la retórica, reflexiva y laboriosa, cuyas obras no suele respetar el tiempo; la filosofía acepta las múltiples interpretaciones de sus problemas, como datos preciosos para el estudio de la verdad, diversa en la apreciación individual y de temperamento; desaparecen muchos dogmas científicos tenidos por irrefutables, y la caída del exclusivismo hace aparecer como posible una próxima bancarrota de la ciencia; la política comprende al fin, como el *Enemigo del Pueblo*,

que el voto de calidad pesa mucho más que el de cantidad, siguiendo la norma del mayor poder de la *intensidad* contrapuesta á la *extensión*... Y sin embargo nuestra candidez, envidiable por lo primitiva, entona el himno clásico al bienestar incomparable de la *situación*, y se esfuerza por creer en una patria ficticia, mientras la eterna paradoja oficial le impide ver como paulatinamente van degenerando las costumbres genuinas en parodia, como se consume la hibridación del buen pueblo regional, sumergido bajo un aluvión de soberanas razones de Estado, y como va creciendo la nueva raza, nacida de una especie de cruce moral de funcionarios docentes y de indígenas incautos, pobres de espíritu llenos del santo deseo de aprender y poseídos de la más recomendable aversión á las odiosas vulgaridades locales... Casi no se comprende que la dignidad y el *modo de ser* de la región hayan dejado transcurrir tanto tiempo sin protestar, pasados los entusiasmos naturales que debió producir la flameante instauración del uniformismo. Precisamente no puede ya permanecer inadvertida la corriente autonómica que en las naciones que viven más deprisa va despertando los aletargados derechos de la antigua y tradicional patria pequeña, el ansia de recobrar las libertades anuladas por el moderno *concepto* de provincia, —*concepto* digo, porque es imposible encontrarle correspondencia en la realidad.—Para que persista y arraigue la obra de la revolución, precisa la ayuda de la evolución. ¿Será posible que termine la evolución centralizadora?

Quizá el carácter distintivo de la actual decadencia política es la feminidad, voluble, inconsistente, irreflexiva y frívola, cuyo supremo aliciente es la moda. La manía de la *gracia* oficial se corresponde perfectamente con el refinamiento exquisito de la culti-parlería, á la cual el estilo y la verdadera *lengua oficial* bastarían para hacer intolerable, sino destruyese al par toda virilidad y todo vigor expresivo. El que tiene suficiente fuerza racional para sustraerse al ambiente que le rodea, el que consigue sacudir el yugo de la impresionabilidad y sabe juzgar con independencia, encuéntrase solo, aislado, reducido a vivir consigo mismo la vida de relación, en medio de una abominable atmósfera de café en día de fiesta y aturdimiento por el estrépito de las necias risotadas de todo un pueblo que se adormece repitiendo el último chiste de fortuna... De esa condensación de humo asfixiante y aire enrarecido, se ha formado el engranaje de nuestra organización gubernamental. ¡Y pensar que, después de todo, la *distinción* legítima, el buen gusto, la *aristocracia* inconfundible proclaman la resurrección de la actividad particular, que no es debida á cambios caprichosos de la moda, y protestan contra la parálisis y el quietismo de la multitud, avasallada por la sugestión hipnótica de la elegancia!

Acaso la indiferencia para todo lo que suponga acción ó fatiga, sea el móvil principal de nuestro lirismo trasnochado. Vivimos en contemplación estática, esperando la regla á que debemos amoldarnos y que llega adulterada y desconocida. En los pequeños centros, que imitan la corrupción del sentido natural que se consume en las grandes poblaciones, se llega á la absoluta *insouciance*. La alucinación de lo perfecto no impide cierta conformidad con quien hace ver el nuevo peligro social, cierto goce con el coquilleo que produce la idea del porvenir, un placer comparable al atractivo vertiginoso de los precipicios. Pero continuamos en nuestra dulce somnolencia de *iles oubliés*, burlándonos de toda tentativa formal de mejora, en disposición de atribuir cualquier desgracia nacional al intento mismo que hubiese podido evitarla y medidos por el consuelo de vivir en la regularidad pantanosa y malsana del Estado moderno...

La abundancia de emociones, ensayos y teorías, ha embotado la sensibilidad social, llegando á ser de mal gusto el entusiasmo ó la sorpresa. No nos preocupa ya lo sustantivo, sino lo adjetivo; preferimos el título académico á la idoneidad efectiva, anteponiendo el sujeto al objeto; los cargos políticos son concedidos como premio y no como misión dificultosa, inspirada en el bien de los administrados; se acepta todo porque sí, y sin meditación previa. ¿Es posible que no quede así disipado el atractivo de reivindicar la personalidad individual?

«Las leyes—ha dicho Pereda—se acomodan al modo de ser de los pueblos, no los pueblos á las leyes de otra parte.» ¿Habrá que decir que somos una excepción de esta regla? En los pueblos híbridos, producto de la centralización, la pasividad hace admitir como inmejorable lo constituido; no se conoce el sentimiento

de protesta contra la burocracia irritante y contra el falso modernismo. ¿Envolverá esa pasividad adorable una especie de horror á la vida, de complacencia morbosa en la consoladora ilusión del *no ser*? Carecemos de fisonomía propia, vivimos fuera del tiempo y del espacio, confundiendo el presente con el pasado. ¿Qué nos importa, por ejemplo, la emigración de aquellos á quienes una feliz clarividencia excluye de la opinión dominadora?—Y en definitiva, qué caso ha de hacerse de ese *espíritu nuevo*, soplo de evocación que pasa, en medio del hervor de tendencias y contra-tendencias? ¿Deberemos creer que la tradición tiene algo á que no puede tocarse, algo consagrado por la práctica inmemorial? ¿Qué puede temer al fin nuestro ultra-socialismo armónico, del mal domado individualismo, de los ensueños autonómicos, de las futilidades tradicionales? *Laissez passer*...

GABRIEL ÁLONSO

Desde Barcelona

Rhama S' Ama

Saber, Fabián, pretenderás en vano
si lloro de lo mucho que me río.

Clarín

El día 30 de Julio del año de gracia que nos achicharra, á las nueve y diez minutos de la noche, se detuvo un carruaje ante la redacción de uno de los periódicos más ilustrados de Barcelona. Abrióse la portezuela, bajó un caballero, que entró en la redacción, habló breves palabras con el Director, volvió á salir, dirigiéndose nuevamente al coche, y, con ayuda de otro caballero ó del amigo, que en esto los cronistas no están muy de acuerdo, sacó del fondo del carruaje un bulto, que, visto á la blanca é intensa luz de las lámparas incandescentes, resultó ser una especie de simio, ceñido el cuerpo por elegante *pardessus*. La aparición del extraño ente causó al director y á los redactores del ilustrado diario una serie rapidísima, casi confusa, de no menos extrañas sensaciones. Horror, miedo, admiración, lástima, curiosidad, calambres, escalofríos, calor, rabia, piedad, pasmo y despertamiento súbito de energías dormidas... todo esto y aún mucho más que los cronistas no acertaron á ver, produjo la aparición de *Rhama S' Ama, el salvaje*, no solo en la redacción del periódico aludido, sino en todas las redacciones que visitó aquella noche memorable.

No había para menos. Figuraos un hombre de regular estatura, de mediana edad, de facciones parecidas á las de cualquier hombre civilizado, pero de lenguas y cerdas barbas; de cabello largo y cuasi erizado como las puas de un puercito espin y cubierto casi todo su cuerpo de un vello lanoso que le da aspecto de oveja, el cual hombre aulla como una fiera y mueve las manos en forma poco tranquilizadora, pues no parece sino que desea hurgar en las entrañas del prójimo. ¿No os emocionará la vista de semejante sér? Pues aguardaos un momento á que os cuente la segunda parte (de la primera no saben nada los humanos) de la historia de *Rhama S' Ama*, según el caballero francés que lo acompaña y lo exhibe y lo explota... El *hombre salvaje* fué cazado en los bosques del Himalaya hace pocos años... para cogerlo fué preciso asestrar el árbol en que se había refugiado y desde el cual lanzaba ramas desgajadas á sus perseguidores... no se ha logrado hacerle hablar ninguna lengua ni vulgar ni sabia... solo pronuncia sonidos inarticulados y hay que andarle con mucho cuidado porque á pesar de que solo se alimenta de frutas y de hortalizas crudas; tiende á sus semejantes como lo haría el más terrible antropófago... (Aquí *Rhama S' Ama* adopta una actitud en consonancia con la narración.) Pero lo más interesante sería su historia anterior al día de la caza... si se supiera. ¿Quién es *Rhama S' Ama*? ¿Qué hecho lo redujo al estado de salvajismo? ¿Qué serie de vicisitudes lo han convertido en una especie de animal irracional y peludo? ¿Es tal vez un niño abandonado en los bosques y respetado por las fieras, quizás amantado por un tigre de Hircania, en previsión de los altos destinos exhibitorios á que lo consagraban las deidades selváticas? ¿Es un nihilista escapado de la Siberia para dar ejemplo al mundo de lo que pueden el ingenio, la astucia y el amor á la libertad y enloquecido después por la vista de alguna serpiente monstruosa ó por haber bebido en alguna charca de las orillas del sagrado Ganges? ¿Es el esclavo de una pasión amorosa que por no matar á su madre política ó á su cuñada ó á su esposa ó á todas juntas, se internó en los bosques seculares, y arrastrado por los *micos*, perseguido por las fieras, atormentado incesantemente

por los celos, abandonóse en brazos de las *kurdas* acabando por ser alcohólico permanente? En cualquiera de estos casos ¿quienes fueron sus padres? ¿de qué nación procede? ¿cuando fué abandonado? ¿cómo y por qué perdió el habla y la razón y... la vergüenza? ¿Es quizás un salvaje auténtico, hereditario, hijo de padres salvajes, pero en el cual la naturaleza siempre sabia y previsora, por virtud de un *salto atrás* enorme ha reproducido algunos de los rasgos que distinguían á la humanidad en los primitivos tiempos, cuando el pecado no había aún reducido á una parte de los hombres á la degradación de la esclavitud y del salvajismo?... De todo esto nada, absolutamente nada se sabe. Esta primera etapa de la vida de *Rhama S' Ama* es tan oscura y tan confusa como la prehistoria de la humanidad... Solamente puede colegirse, por las dos cicatrices que enseña el *hombre salvaje*, que ha tenido que sostener luchas colosales con las fieras, en una de las cuales, probablemente, le fué arrebatada la razón de un zarpazo oportuno y certero.

Al segundo día de esta visita, ó de estas visitas, porque como ya he indicado fueron varias las redacciones de periódicos visitados, mientras se instalaba á *Rhama S' Ama* en un barracón de la plaza de Cataluña anexo al Circo Ecuestre para ser exhibido con acompañamiento de música, de organillo y previo un discurso *ad hoc*, el diario aludido publicaba una larga reseña, en que se describía casi pelo por pelo (¡y qué tiene unos pelos!) al *hombre salvaje* cuya historia conocida refería, haciendo conjeturas sobre la ignota. A la cabecera de esta reseña iba la *vera efigies* de *Rhama S' Ama*. Otros periódicos, aunque con más discreción y sobre todo con más escama, contribuyeron á este primer golpe de efecto, digo, de bombo.

En esto, un médico-cirujano, el Dr. Estrany, mandó al periódico especialmente aludido un artículo, protestando ante los Excmos. Sres. Gobernador civil de la provincia y Alcalde constitucional de Barcelona de la exhibición del *hombre salvaje*, y no es lo peor que lo mandara, sino que se lo publicaran precedido de una cabecera, por medio de la cual se abría una especie de juicio contradictorio sobre la moralidad de exhibir un hombre no civilizado á 0'25 pesetas la entrada. Desde aquel instante un buen número de sabios desconocidos que solo esperan ocasión oportuna para decir algo en los periódicos, se creyeron con derecho á mostrar un sentimentalismo inocentón hablando de *Rhama S' Ama*, como si se tratara de esas tiernas criaturas anémicas, escrofulosas y desmoralizadas que pululan por Barcelona corriendo hacia el vicio y tal vez el crimen, sin que apenas nadie se acuerde de ellas.

El Dr. Estrany decía: «Protesto, y conmigo estoy cierto que protestarán todas las personas que no tengan maleado el sentido moral, de que en una ciudad culta se dé en espectáculo ignominioso la *sinrazón* y la *miseria intelectual de un hombre*, por más salvaje auténtico que sea» y añadía más abajo: «¿Qué es lo que harían VV. EE. si viesan á un loco ó un imbecil, obligado, *forzado* á mostrar su locura y su imbecilidad, convertida en *modus vivendi* de un advenedizo, de una persona cualquiera con quien nada le ligase, ni con ella tuviese la menor relación?»

Si realmente se tratara de un salvaje auténtico y se pudiera, por tanto, tomar en serio toda esa sensiblería, debería contestarse al Dr. Estrany: «¿Y qué hacen S.S. E.E. con esos niños á veces robados y siempre enflaquecidos, deformados, descoyuntados que se exhiben en los circos ó se destinan á la mendicidad callejera?»

Al día siguiente, otro humanitarista sensibilísimo, D. Jorge Brown Arnold, después de algunas revelaciones importantísimas, como, por ejemplo, la de que había estado en la redacción del periódico aludido sin poder hablar con el Director porque éste á la sazón no estaba allí y D. Jorge no podía volver una hora más tarde, se entrega á las siguientes disquisiciones filosóficas: «La libertad en el hombre, es un derecho divino y natural de tal magnitud, que es la vida misma del hombre, porque el hombre esclavo se acostumbra paulatinamente al yugo de su *señor*, pierde las nociones de su dignidad propia, embrutece, desaparecen en él los destellos de la razón, sufre tal metamorfosis, que pasa del *sér* nacional al *sér* irracional, y ya en este terreno no es sino una *bestia*, porque su pensamiento no funciona, su razón se anula y entonces el *hombre ha muerto*, porque para que el hombre *esté vivo* en la *vida moral*, en la *vida de la Humanidad*, es necesario que *piense*, que *sienta*, que sepa quien es él y quien es el animal, porque el hombre, es decir, la Humanidad que se encuentra en el

estado de Rhama, ya no es *Humanidad*, ya es perro, ó lobo, ó tigre ó *animal-hombre*, es decir, *bestia viva*, pero *Hombre sin vida*, *Hombre muerto*, todo para ver si lograba de la la autoridad que *civilizara* á Rhama S' Ama, con el objeto de que él supiera *quien es él* y nosotros, de esta manera, pudiéramos llegar á saberlo también. «Cuando la autoridad, es decir, la sociedad, la ciencia, añadia, haya vuelto la razón á Rhama, y lo hayan civilizado, entonces habrá obtenido un triunfo hermoso, y esa *bestia* de hoy, nos dirá si *fué hombre* ayer ó si solo se *siente hombre* mañana.»

Copio estos párrafos íntegros y con las mismas palabras que el autor subrayó aún con peligro de hacerme pesado, porque fué tanta la sensiblería por Rhama S' Ama que temería no ser creído si no presentara las pruebas después del aserto.

Otro escritor ante la vista del pelo de Rhama S' Ama se siente conmovido y escribe: «Que se quite de su cuerpo el vello que lo cubre, que se le vista como un ser humano y su físico quedará notablemente ennoblecido.»

Algunos se contentaron con mostrar su conformidad con el Dr. Estrany ó con felicitarle y otros con pedir al gobernador civil que nombrara una comisión de doctores que juzgando por los síntomas dictaminaran sobre el estado moral y físico del llamado *hombre salvaje*. Como si tanto bombo, tanto reclamo inconsciente no bastara, incendióse el barracón en que se exhibía á Rhama S' Ama, el cual habiendo sido sorprendido por el fuego mientras dormía, salió aullando como un salvaje auténtico.

×

No hay que decir cuan agradecido estará el señor, el dominus de Rhama S' Ama á la prensa barcelonesa. El reclamo ha sido magno, extraordinario, inmenso, como jamás lo pudo imaginar ningún *Barnum*, y lo que es más: *gratis et amore*. Ante la curiosidad por conocer al *hombre salvaje* han cedido la emoción por el crimen de la calle del Parlamento y el interés que empezaba á despertar la guerra de Cuba. El público se agolpa á las puertas del barracón de la plaza de Cataluña, visitando por tandas de carenta ó cincuenta personas, y por espacio de unos diez minutos (visita de cumplido) á Rhama S' Ama, el cual, detrás de las debiles barras de hierro de su jaula contempla á sus visitantes con la indiferencia del que está ejercitado en el oficio.

Asegúrase que cuando llegan las horas de descanso sale de su jaula, y se sienta á la mesa para comer ó jugar al ajedrez, con su señor, ese tirano que le ha secuestrado la dignidad de hombre para dejar que continúe *bestia*, y habla en correcto alemán ó en mal francés, y ni siquiera se burla de la credulidad de los que le toman en serio por un salvaje auténtico, porque es condición de los *fenómenos de feria* no tener muchas ganas de reír ni, mucho menos, ensañarse con la inocente credulidad, de la cual viven; pues son agradecidos.

El *Noticiero Universal*, más curioso ó más experto investigador que los dos doctores sentimentales, en cuanto hurgó un poquillo vino en descubrimiento de que Rhama S' Ama es un antiguo *burot* (en palmesano neto *puncasarrías*) de la villa de Gracia, casado con una mujer llamada Adela que vive en el pueblo de San Cugat del Vallés, y de la cual tiene cuatro hijos no salvajes todavía.

La *Publicidad* no ha dado crédito á estas investigaciones; y en cambio asegura que un amigo suyo vió por primera vez á Rhama S' Ama en Filadelfia y que jugó con él al ajedrez, no en calidad de hombre salvaje, sino de ajedrecista consumado y que entonces hablaba perfectamente el alemán.

No sé á cual de las dos versiones dar crédito; pero si he de decir que estoy tan seguro de que Rhama S' Ama no es salvaje como de que ahora estoy escribiendo. Por donde mejor se podría conocer su salvajismo es por los pies, ya que los zapatos dejan en ellos señales indelebles, y buen cuidado han tenido de tapárselos con unas medias. En cuanto al vello que cubre su cuerpo, hay muchos hombres civilizados de más pelo. Cuatro salvajes apostarían contra dos hombres civilizados á que un amigo que tengo en Campos es más velludo que Rhama S' Ama. Si me apuran hasta sostendré que ni siquiera llega á la categoría de esos fenómenos de feria que produce una fábrica alemana á precios baratos y una de cuyas especialidades modernas es la fabricación de hombres salvajes, industria, por otro lado, muy desarrollada desde tiempos antiquísimos en China.

Rhama S' Ama, pues, no es un salvaje; es simplemente un *camelo*, un gran *camelo* que ha dado lugar á una *plancha*, á una *plancha fin de siglo*, demostrando que un empresario listo se la pega á cualquiera en cuestión de reclamo.

B. AMENGUAL

8 Agosto 1895.

La Guardia civil en Cuba

El Inspector del Cuerpo de la Guardia civil, publicó el día 6 del corriente la siguiente orden general que encontramos en el periódico oficial de dicho cuerpo y que copiamos gustosos á continuación:

«El Excmo Sr. General Subdirector de los Tercios de Cuba, confidencialmente, me da extensa noticia de los numerosos hechos de armas recientemente sostenidos por la fuerza del cuerpo en la gran Antilla y del entusiasmo y levantado espíritu militar que reina entre sus filas frente al enemigo común.»

Puestos tan escasos de fuerza como los de Provincial (Santa Clara), Banao y Guasimal (Sancti Spiritus), Caunao (Cienfuegos), Mamey y Purial (Remedios) y otros, atacados siempre por considerable número de insurrectos, se han defendido denodadamente, dejando perfectamente á salvo el honor de las armas.

Al conducirse así la Guardia Civil de la gran Antilla, no hace otra cosa que continuar honrosamente la historia militar del Instituto, y coparticipe digna del heroico Ejército que á las órdenes del General Martínez Campos, combate allí contra los elementos, la mortífera influencia del terreno y el artero enemigo de la integridad nacional.

Seguro yo, de lo lisonjero que ha de ser para cuantos visten el uniforme del Instituto tan halagüeñas impresiones, en cuanto al comportamiento militar de los Tercios 17.º, 18.º y 19.º, me apresuro á hacerlas públicas, como única demostración que podemos ofrecerles y para conocimiento y satisfacción de los Tercios peninsulares, de la que participa en alto grado vuestro Director General.—Palacio.»

La clave del misterio

Viaje de la reina

Ya se descubrió; ya se sabe cual era el secreto á que se aludían misteriosamente algunos ministros,

La cosa, en verdad, no deja de tener interés; pero se le había dado tales vuelos que muchos se echaron á pensar si su trascendencia sería de tal índole que influyera de un modo trascendental en la marcha favorable de la guerra de Cuba.

Mosotros supimos anteanoche la noticia, pero nos abstuvimos de publicarla ayer, porque á las dos de la madrugada aun no habían contestado de San Sebastián á una consulta que se hizo respecto del asunto.

Lo ocurrido fué lo siguiente: El lunes pasado tuvo conocimiento el señor Cánovas del Castillo de que S. M. la reina había manifestado deseos de pasar revista y despedir á las tropas que dentro de pocos días sa- drán para Cuba.

Parece que S. M. indicó que al efecto iría á Barcelona ó Santander, donde deben verificarse algunos embarcos.

Entonces el presidente del Consejo citó á los ministros de Ultramar y Guerra, á los cuales expuso los deseos de la reina regente.

Estos acogieron con entusiasmo la idea de S. M. y desde luego la aceptaron, pero teniendo en cuenta que de Santander y Barcelona saldrán los expedicionarios muy divididos y en diferentes fechas, acordóse que la reina se trasladará á un punto en que se congregase un núcleo de fuerzas bastante numeroso y de todos las armas, á fin de que en ellas estuviese representado todo el segundo ejército.

Entonces decidieron los ministros que puesto que S. M. residía en el distrito donde se halla el sexto cuerpo, lo lógico era que fuese á la capital, Vitoria, donde podría pasar revista á tropas de infantería, caballería y artillería.

Además, Vitoria dista poco de la residencia veraniega de la reina, y podría ir y volver con sus angustos hijos en el mismo día.

Acordado esto, se consultó á S. M. Como la reunión de los consejeros produjo verdadera impresión en la gente, creyendo que en Cuba ocurría algo grave, el general Azcárraga pronunció al salir de la Presidencia las frases que citamos.

Luego, cuando los periodistas publicaron al Sr. Castellano que aclarase el misterio, éste nos manifestó que pronto se sabría, que era una noticia interesante pero sin la trascendencia que se suponía y que la resolución no dependía de los ministros.

Esto calmó algo la ansiedad, y más cuando se aseguró que sería un acto que realizaría en en la Península.

El general Azcárraga negóse á revelar el secreto, y lo propio hizo anteanoche ante varios periodistas el Sr. Castellano, esperando la respuesta de la reina, que llegó ayer á primera hora de la tarde.

Aunque anteanoche se conoció la clave del misterio, como los Sres Azcárraga y Castellano guardaron insistente silencio, no nos atrevimos á quebrantarlo.

Ya está acordado que S. M. la reina vaya el 15 ó el 16 á Vitoria, y después de pasar la revista regrese el mismo día á San Sebastián.

Con S. M. irán el rey y probablemente la princesa de Asturias y la infanta.

El Sr. Cánovas estará en Vitoria también para ese día continuando después su viaje á Agueda.

De *El Imparcial* del jueves.

Tubos esencias para tocador

De venta en la droguería de José Juan

POR CORREO

París 7.—Los administradores de la fábrica de cristales de Carmaux han manifestado á los delegados de los obreros, que éstos promovieron la huelga sin motivo justificado, que la compañía no está dispuesta á acceder á sus pretensiones, y que ignora, por tanto, cuándo y en qué condiciones podrá reanudar los trabajos.

En vista de estas declaraciones de la compañía, reina gran inquietud entre las familias de los obreros ante el fundado temor de que la huelga se prolongue indefinidamente.

París 7.—Las diligencias practicadas por la policía para descubrir los móviles del atentado de Niche, parecen confirmar que el crimen obedecía á un extenso complot anarquista que por fortuna se considera fracasado.

Las noticias recibidas de Douai, dicen por el contrario que el atentado de Clemente Decoux, no tuvo otro móvil que el de una venganza personal, por cuanto el criminal estaba furioso contra el director de las minas porque éste se negó siempre á reintegrarle en los trabajos.

Dícese también que Decoux no estaba en relaciones con las sociedades anarquistas.

París 7.—Telegrafían de San Petersburgo que en el Parque de aquella capital debía verificar miss Basset una ascensión en globo, cuyo descenso lo haría la aeronauta con un paracaídas.

Al verificar su ascensión el globo tropezó con uno de los hilos telefónicos, desgarrándose la tela.

Miss Basset se tiró entonces al suelo desde la barquilla, causándose la muerte, en medio de los gritos de horror de los espectadores que presenciaron la escena.

París 7. Carmaux.—La asociación de los dueños de las fábricas de vidrio ha rehusado volver á abrir inmediatamente las fábricas.

París 7.—Copenhague.—El Rey de Dinamarca ha experimentado una notable mejoría en su enfermedad.

San Petersburgo.—El tratado de comercio firmado con Portugal es por cinco años más.

París 7.—Roma.—El *Corriere* sostiene que para octubre está definitivamente decidida la guerra contra Abisinia. El cuerpo expedicionario se compondrá de 20.000 hombres de los cuales 5.000 serán blancos.

Fochou.—Segun un telegrama recibido por la Sociedad de misiones anglicanas, los soldados enviados á proteger la misión de Kuncheng saquearon la misión.

Pekin.—El ministro Hsuyungyi, que tomó parte en las negociaciones del empréstito suizo chino y en el reciente convenio con Francia, ha sido destituido.

París 7.—Roma.—Una nota oficial desmiente la noticia dada por el *Corriere* sobre que está decidido el envío de tropas á Abisinia.

París 7.—Roma.—El Senado ha aplazado indefinidamente sus sesiones, después de haber aprobado algunas medidas relativas á las rentas del Tesoro.

París 8.—Según datos de origen autorizado la cuarta parte de los soldados del ejército expedicionario á Madagascar, se hallan enfermos á consecuencia del estado sanitario de aquel país.

De dichos enfermos han llegado Francia 350 á bordo del vapor *Notre-Dame-du-Salut*. Además de éstos embarcaron 400 en el *Shamrock*, y había en en 1.º de Julio último 450 en el sanatorium de Nossi-Kumba: 1.200 en los hospitales de campaña y 450 en las ambulancias.

Entre estos 2.800 enfermos no están comprendidos los que pasan su enfermedad en las tiendas de campaña, y los que penosamente continúan en las filas atacados por las fiebres del país, los cuales son en grandísimo número.

París 8.—En los círculos políticos se anuncia que al reanudarse las sesiones de las Cámaras un diputado de la extrema izquierda interpelará al Gobierno con motivo de haber sido nombrado caballero de la Legión de Honor, según decreto publicado en el *Diario Oficial*, monsieur Heitz, un modisto establecido en la plaza de Vendome, de quien se dice que no ha prestado otros servicios ni reúne otros méritos que los de confeccionar los trajes y sombreros que usa Mme. Ribot, esposa del presidente del Consejo del ministros.

NOTICIAS

De la Capital:

Insistimos en que no es decoroso ni permitido, tolerar los abusos que se cometen en la plaza de San Antonio por algunos vecinos é industriales, obstruyendo las aceras con toda clase de objetos hasta el punto de que los transeúntes tienen forzosamente que lanzarse al arroyo, á riesgo de ser atropellados por los carruajes que tan numerosos son en aquel sitio. La guardia municipal debe cuidar muy especialmente de que se cumplan los artículos de

las Ordenanzas Municipales que tratan sobre este particular.

Ha de proveerse por oposición por estar vacante en el Instituto local de segunda enseñanza de Mahón, la cátedra de Agricultura dotada con el sueldo anual de 2.000 pesetas.

Según un colega, en el ramo de aduanas se han hecho los siguientes nombramientos de personal en esta provincia: D. José Coringés, vista de la aduana de Porto Colom, D. Modesto Alvarez Rillo, administrador de la de Alcudia, D. Fulgencio Carrión, administrador de la de Andraig y D. Juan de la Cruz Roldán, administrador de la de Mahón.

Hemos leído que por el capitán general de la 4.ª región (Cataluña) D. Valeriano Weyler se han pedido precios y condiciones del calzado que usan los guajiros de la isla de Cuba á los industriales de esta ciudad, habiéndose encargado de recibirlas la oficina de Estado Mayor de esta Capitanía general. Algunas casas constructoras han presentado proposiciones.

Como caso raro en este país, debemos hacer público, que habiendo atropellado á una mujer un carrito de recreo anteayer poco antes de hacerse de noche al atravesar la primera la carretera de Manacor, causándole varias rozaduras y contusiones, el conductor se detuvo, tomó á la paciente en el propio carruaje, la condujo á la casa de Socorro y se ofreció á indemnizarla con 75 céntimos diarios durante todo el tiempo que el accidente la impidiese trabajar. Este acto merece mención especial.

Con objeto de coadyuvar á la obra de la iglesia que se está construyendo en el Pont d'Inca, el procurador D. Sebastián Ballester, ha regalado al señor Custos de la misma un caballo y un carro de transporte.

Por el Gobierno civil de esta provincia se comina con el máximo de la multa que autoriza la ley á veinte y nueve alcaldes presidentes de otros tantos Ayuntamientos de estas islas, si en el plazo de quince días no han presentado en el expresado centro la relación de los facultativos que tengan contratados para el servicio benéfico-sanitario de sus respectivos distritos municipales.

Anteayer salieron para Barcelona, después de haber permanecido una corta temporada en esta capital los religiosos agustinos P. P. Isidoro, Bernardo y Alejandro Hernández.

Según dice el *Católico Balear*, ha sido nombrado secretario del Sindicato de Riegos de la Huerta de Palma, el abogado D. Sebastián Feliu, en substitución de D. José Mir que ha renunciado dicho cargo.

El carabnero Furio, que hace algunos meses mató á un paisano en la calle de Salas, ha nombrado su defensor para el Consejo de guerra en que ha de ser juzgado, al primer teniente de infantería D. Plácido Pereira.

El vapor *Ciudad de Mahón* soltó á las cinco de la tarde de ayer las amarras del fondeadero de este puerto, saliendo con rumbo al de Mahón llevándose la correspondencia, veinte y nueve pasajeros y carga.

Un muchacho que ayer tarde jugaba con el aparato de la bomba que sirve para extraer el agua de la fuente pública que hay en la Plaza de Santa Eulalia, recibió un fuerte golpe en el brazo derecho ocasionándole la dislocación del mismo.

Llevado á la casa de socorro, fué curado por el médico señor Gayá.

Una mujer de vida airada que había sustraído un pañuelo de bolsillo á un individuo, fué detenida por un agente de vigilancia y encerrada en el depósito de Capuchinos.

Servicios prestados por la guardia civil:

Teniendo conocimiento de la del puesto de Santa-Eulalia (Ibiza), de que al salir de la iglesia de aquella parroquia un sugeto, había sido agredido por otros tres infiriéndole una herida con arma de fuego en la cabeza y otra de arma blanca en el costado, se puso á practicar las diligencias del caso habiendo dado por resultado la detención de los tres sugetos que como presuntos autores del hecho, juntamente con la pistola y puñal cuerpos del delito, que les fueron ocupados, han sido puestos á disposición del Juez competente.

A las diez de la mañana de ayer salió de nuestro puerto con rumbo al de Ibiza y Alicante el vapor *Lulio* conduciendo quince pasajeros, correspondencia y variada carga.

×

Relación de los pasajeros según lista.—*Para Ibiza*.—Don José Riera.—Don Vicente Roig.—Don Vicente Ferrer.—Don Mariano Ribas.—Don Juan Arabi.—Don Jaime L. Massot.—Don Pedro Vicens.—*Para Alicante*.—Don Ricardo Machar.—Don Cayetano Aguiló.—Don José Planells.—Don Antonio Belchi.—Don José Carbrineti.—Don Alfredo Arozarena.—Don Francisco Castillos.—Don José Valero.

Comisión Provincial

Sesión del día 9

Se abrió a la una de la tarde bajo la presidencia del Sr. Socías y con asistencia de los señores Martínez, Puigdorff, Sampol y Estela, dándose lectura al acta de la sesión anterior que fué aprobada.

Se dió cuenta de un expediente promovido por un recurso interpuesto por D. Sebastián Coll y otros vecinos de Santa Eugenia, deduciendo agravios de las cuotas que les han sido impuestas en el reparto vecinal de aquella villa correspondiente al año económico de 1894 á 95 y habiendo observado que el alcalde al remitirlo no lo ha verificado en la forma que previene el artículo 140 de la ley municipal, ni ha emitido el informe que el mismo artículo previene, se acordó devolverlo para que se subsanen dichas omisiones.

En el expediente de competencia promovido por el Sr. Gobernador de la provincia en los autos de tercería de dominio interpuesto ante el Juzgado del partido de Manacor por D. Juan Bautista Bosch contra el agente ejecutivo del Ayuntamiento de la expresada villa, se acordó informar al Sr. Gobernador que la Comisión provincial entiende que debe desistir del requerimiento dirigido á dicho Juzgado dejando expedita su jurisdicción para que siga conociendo el auto que lo ha motivado.

Se acordó el pago de varias cuentas por servicios de Beneficencia y corrección provincial.

Se acordó gratificar con cinco pesetas á cada uno de los artilleros que ayer embarcaron en el vapor *Lulio*, con destino al Ejército de Cuba.

Y como no había más asuntos de que tratar, se levantó la sesión.

El día oficial

12 Agosto 1895

Suministros.—Los suministros se harán necesariamente en especie y tendrán derecho á ellos las tropas transeúntes del ejército y guardia civil, las tropas estantes del ejército cuando su residencia no sea de carácter fijo y los destacamentos, de la guardia civil por lo respectivo á raciones de pienso. Los cuerpos ó individuos que soliciten estos auxilios acreditarán su derecho á suministro, presentando á los Alcaldes los pasaportes, los pases ú ordenes en virtud de los cuales verifiquen la marcha ó identifiquen sus personas y destino oficial. (Art. 1.º de la instrucción de 9 de Agosto 1877).

TELEGRAMAS

de nuestro servicio particular

(EDICIÓN DE LA TARDE)

Una circular

Madrid 10 á las 10 m.

El *Diario Oficial* del ministerio de la Guerra, publica una circular ordenando á los comandantes en jefe de las regiones que envíen á Cuba los batallones expedicionarios de cazadores y que designen á los regimientos de reserva para que reemplacen á aquellos.

De Cuba.—Visita.—Relato

Madrid 10 á las 10 m.

Un telegrama particular recibido de Cuba, dice que se ha embarcado para España el general Salcedo.

La Junta Directiva del partido autonomista de Cuba, ha visitado al señor Martínez Campos, felicitándole por la acción de Peralejo.

El señor Martínez Campos les relató el combate elogiando el valor de los soldados.

Se mostró deseoso de que exista sinceridad electoral dentro los partidos legales y que no se conozca la discordia entre ellos.

Incendio formidable.—Pérdidas.—Contuso.

Madrid 10 á las 10:50 m.

A las dos de la madrugada se ha declarado un incendio en los talleres de fundición de hierro y plomo situados en el paseo de Santa María, convirtiéndose todo el edificio en una hoguera que con su resplandor se veía todo Madrid.

En los primeros momentos se temió que ocurriera una enorme explosión en la caldera de vapor.

El maquinista penetró en medio del fuego logrando abrir las válvulas de dicha caldera.

Las pérdidas son enormes y hay un bombero herido.

Lotería Nacional

Madrid 10 á las 12 t.

(Urgente)

En el sorteo verificado hoy han salido premiados los números siguientes:

Con 140.000 pesetas.—Al número 2.415.

Con 70.000 pesetas.—Al número 6.320.

Con 30.000 pesetas.—Al número 6.599.

Con 4.000 pesetas

A los números 19.311, 20.024, 24.290, 24.667, 23.619, 20.352, 10.381, 7.058, 10.060, 14.228 y 23.875.

(EDICIÓN DE HOY)

La huelga en Alcoy

Madrid 10 á las 11 m.

Dicen de Alcoy que la comisión que fué á Madrid á gestionar la solución de la huelga de tejedores, ha dado cuenta del fracaso obtenido.

Agrávase el conflicto creyéndose que será muy difícil llegar á un acuerdo.

Por cuestión de honra

Madrid 10 á las 11:10 m.

En la calle de Mandas de Chamberí, una joven de veinte y ocho años reconvinó á un sujeto que se jactaba de haber logrado favores suyos.

Este le infirió varios golpes, defendiéndose ella con un cuchillo con el cual le atravesó el corazón.

Una circular.—Fusilado

Madrid 10 á las 11:40 m.

La *Gaceta* publica una circular del Ministerio de la Gobernación dando instrucciones para el alistamiento de los mozos españoles residentes en el extranjero.

Hoy será fusilado en Cuba el guardia civil que agredió á su Capitán.

Las lanchas cañoneras

Madrid 10 á las 1:15 t.

Ha quedado arreglada la diferencia que surgió entre la casa Thomson de Londres, constructora de las lanchas cañoneras, acerca de su envío á Cuba.

Se ha firmado un contrato por el cual mediante un pequeño sobrepago, se encargará dicha casa de enviar á Cuba las mencionadas embarcaciones.

Consejo de Ministros

Madrid 10 á las 2:50 t.

> > 2:55 >

> > 3:10 >

Ha terminado el Consejo de ministros y se ha acordado entre otras cosas menos importantes, arrendar la recaudación del impuesto de cédulas personales en treinta y nueve provincias, por el término de dos años.

Los tipos que rijan para la subasta será el máximo de la recaudación obtenida durante el último decenio aumentándole un diez por ciento.

También se acordó no ejecutar la sentencia del Tribunal de lo contencioso acerca del arriendo de las contribuciones de Sevilla por considerarlo lesivo á los intereses del Tesoro.

Se ha resuelto acuñar una medalla conmemorativa de la campaña de Mindanao.

También se aprobó el llamamiento de 12.000 excedentes de cupo, para cubrir las vacantes de la península.

Dióse cuenta de la concentración de los reservistas que se ha verificado sin novedad, excepción hecha del incidente ocurrido en Valencia, por el cual han sido detenidos tres de los instigadores.

Se ha aprobado la reforma del reglamento del clero castrense.

Escuelas de Artes y Oficios.—Comisión de exposiciones.

Madrid 10 á las 4:5 t.

En el Consejo de Ministros se ha aprobado la reforma de las Escuelas de Artes y Oficios.

Próximamente será disuelta la Comisión de la exposición de Chicago, creándose otra permanente con el nombre de Comisión de Exposiciones, presidida por el Duque de Sexto.

En Bruselas

Madrid 10 á las 5:45 t.

Dicen de Bruselas que el martes se inaugurará la sexta Conferencia interparla-

mentaria europea para la cual han acudido más de 150 representantes.

El rey Leopoldo los obsequiará con una brillante recepción.

Noticia rectificada

Madrid 10 á las 7 n.

Confírmase que es inexacto que el almirante brasileño Mello, se haya ofrecido á los insurrectos de Cuba.

Por el contrario, considera que es un acto de piratería hacer armas contra un estado constituido.

Mencheta

Últimas cotizaciones

FACILITADAS POR LA CASA FUSTER

VALORES LOCALES

Crédito Balear.	74 00
Cambio Mallorca.	8 00
Fomento Agrícola.	65 00
Ferro-carriles de Mallorca.	32 00
Alumbrado por Gas.	115 00
Salinas de Ibiza.	000 00
La General Mallorquina.	45 00
Bonos municipales.	32 00
La Isla Marítima.	46 00
Banco de Préstamos y Caja de Ahorros.	0 00

VALORES PÚBLICOS

Madrid 10 de Agosto á las 4 t.	00 00
4 por 100 interior perpétuo.	77 50
4 por 100 exterior perpétuo.	80 85
4 por 100 amortizable.	101 10
Cubas.	000 00
Banco de España.	000 00
Tabacos.	18 75
Francos.	29 95
Libras.	00 00
Barcelona 0 de Agosto á las 4 t.	00 00
4 por 100 interior.	00 00
4 por 100 exterior.	00 00
4 por 100 amortizable.	00 00
Cubas 86.	000 00
Coloniales.	00 00
Nortes.	00 00
Francia.	00 00
Madrid.	00 00
París.	00 00
Renta francesa.	000 00
Londres.	00 00

Boletín meteorológico

Día 10 de Agosto á las 9 de la mañana

Barómetro.	762 9 mm.
Termómetro seco.	27 8 grados
Idem húmedo.	23 6 >
Máxima en 24 horas.	30 4 >
Mínima en idem.	22 8 >
Reflector.	21 6 >
Dirección del viento.	S. O.
Fuerza del viento sobre un metro cuadrado.	5 8 kg.
Pluviómetro.	0 0 mm.
Evaporómetro.	5 6 >
Higrómetro.	0 71 >
Ascenso del barómetro en 24 horas.	0 0 >
Descenso del idem en idem.	1 1 >

Pasatiempos

En una boda desproporcionada, el novio, que es un viejo setentón, va muy encorvado al lado de su futura, hermosa y elegante joven.

—¿Por qué anda así ese hombre?—pregunta uno.

—Para hacer creer á la gente que se trata de un matrimonio de inclinación:

×

Entre amigos:

—¿Conoces á López, el famoso pintor de animales?

—¡Ya lo creo! Acaba de hacerme un retrato parecidísimo.

×

Un pillastre comparece ante el tribunal.

—¿Su profesión de usted?—le pregunta el presidente.

—Partidor de piedra—contesta el acusado, mirando con aire amenazador el cráneo del magistrado.

×

A una señora sumamente delgada:

—¿En qué consiste que siendo V. tan *ideal*, su amiga Amelia sea tan gruesa?

—Le diré á V.: Amelia y yo somos hermanas de leche, sino que ella se la tomó toda.

×

Se habla entre literatos de un escritor muy confuso y nebuloso.

—Me han asegurado—dice uno—que á R... le van á nombrar gobernador.

—Si—esclama otro—creo que será comprendido en la próxima combinación.

—¿Comprendido!—replica un tercero.—Será la primera vez que esto le ocurre en su vida.

×

Dos pasteleros que se hacen competencia, tienen sus tiendas una enfrente de otra.

Sobre una pirámide de pasteles aparece en una de aquellas el siguiente anuncio:

«Diez céntimos pieza. Pagando mas es seguro el robo.»

En la otra tienda se lee la siguiente inscripción:

«Quince céntimos la pieza. Pagando menos es seguro el envenenamiento.»

×

D. Macario da á su criado varias cartas para que las eche al correo.

Cuando vuelve el chico, su amo le pregunta:

—¿No te has olvidado de ninguna?

—No señor; las he echado todas al buzón; pero la que decía en el sobre *Urgente* la he echado primero.

Sociedades y Corporaciones

Cambio Mallorca

El día 18 del presente mes de Agosto de 1895 á las diez de la mañana, tendrá lugar en la villa de Sóller y en el local que ocupan las oficinas de la Sucursal del Cambio

Mallorquín en dicha población, la subasta por medio de pujas á la llana de las siguientes fincas propias de la nombrada Sociedad.

1.ª Pieza de tierra huerto denominada la Planesa sita en el término de Sóller y pago la Tanlora.

2.ª Suerte de tierra olivar denominada Becó d' en Paye sita en el pago del mismo nombre, término de Sóller.

3.ª Porción de tierra olivar llamada «Can Figneto» sita en el mismo pago Becó d' en Paye del término de Sóller.

4.ª Pieza de tierra olivar denominada «Can Frau» en el término de Fornalutx.

5.ª Otro olivar denominado «Cotol dels Rafols», en el término de Fornalutx, pago «Recó de se Feus.»

Dicha subasta se verificará á tenor de las condiciones que con los títulos de propiedad están de manifiesto en dicha Sucursal, debiendo los que deseen presentarse como postores depositar en la Caja del Cambio en la nombrada villa la cantidad que para cada finca se consigna en el pliego de condiciones, cuyos depósitos serán devueltos seguidamente á los que no obtengan el remate.

Lo que se anuncia para que llegue á conocimiento de los que deseen adquirir las fincas expresadas.

Palma 8 de Agosto de 1895.

ESTADÍSTICA

Inscripciones verificadas en los Juzgados

Nacimientos:

Día 8.—Varones 3.—Hembras 1.

Matrimonios:

Día 8.—Ninguno.

Defunciones:

Día 10.—Francisco Frau Bonet, viudo, de 59 años, Hospital de aneurisma.

Francisco Martí Pérez, casado, 56 años, c. de la Estrella, gastro-enteritis.

Miguel Tugores Martorell, soltero, 18 años, c. del Carmen, no consta la enfermedad.

Isabel Vich Terrasa, casada, 58 años, p. de la Cuartera, neoplasia del estómago.

Magdalena Fortuny Oliver, 20 meses, c. del Sindicato, coqueluche.

Hospital provincial:

Día 10.—Entradas, 4: 2 varones y 2 hembras.—Altas, 3; 2 varones y 1 hembra.—Defunciones, 1 varón.

Registros del puerto de ayer á la puesta del sol:

Estado de la atmósfera.—Despejada sin nubes.

Id. del horizonte.—Seguramente calmoso por la parte de tierra.

Dirección del viento.—S. fresco.

Estado del mar.—Rizada del viento.

Buques á la vista.—Ninguno.

Indicaciones del Vigía de Porto-pt.—Ninguna.

Incidencias.—Al orto había ventolina á la tierra. La mar estaba llana y larga del S. cielo despejado, el horizonte algo calmoso. A las nueve entabló el embate de S. S. O. que fué refrescando y llamándose al S. á la caída de la tarde y sin variar al ocaso.

Noticias.—Entraron dos vapores, una polacra goleta, una goleta y un pailebote, y salieron dos vapores.

Buques fondeados:

Vapor *Ciudad de Mahón*, de 540 ton, mat. de Mahón, capitán Don F. Cardona con 20 trip. y efectos. De Argel.

Vapor *Cataluña*, de 662 toneladas, mat. de Palma, capitán Don B. Terrassa, con 31 tripulantes, valija y efectos. De Barcelona.

Pailebot, *Estela*, de 540 toneladas, matrícula de Mahón, capitán Don A. Cervera, con 6 tripulantes y efectos. De Barcelona.

Polacra goleta *Teresa*, de 121 ton, mat. de Palma, capitán Don A. Palmer, con 7 trip. y frutos. De Manzanillo.

Goleta *Joven Luisa*, de 72 toneladas, matrícula de Palma, capitán Don J. Pujol, con 7 trip. y efectos. De Barcelona.

Buques despachados:

Vapor *Ciudad de Mahón*, de 540 toneladas, matrícula de Mahón, capitán Don F. Cardona, con 20 tripulantes, valija y efectos. Para Mahón.

Laud *Internacional*, de 27 toneladas, matrícula de Sóller, capitán Don E. Pujol, con 6 tripulantes, y efectos Para Sóller.

Laud *Maria*, de 12 toneladas, matrícula de Sóller, capitán Don A. Company, con 6 trip. y efectos. Para Gandía.

Mataderos:

Día 10.—*Reses sacrificadas para el abasto público.*—Bueyes, 6.—Vacas, 2.—Toros, 00.—Novillos, 0.—Terneros, 1.—Carneros, 15.—Ovejas, 70.—Borregos, 0.—Corderos, 117.—Cabras, 1.—Cegajos, 0.—Cabrillos, 2.—Cardos, 0.—Cardas, 0.—Lechonas, 0.

Volateria.—Gallos, 49.—Pollos, 52.—Gallinas, 131.—Pavos, 0.—Pavas, 11.—Palomas, 15.—Patos, 0.—Conejitos, 17.

Cultos para mañana

Jubileo de Cuarenta Horas

Continuarán en Santa Clara, exposición á las siete; á las diez misa mayor con música y sermón que pronunciará D. Ignacio Falou; Pbro. Al anochecer, misa con Trisagio con música y la reserva.

Otras funciones

En las Capuchinas fiesta solemne en honra de Santa Clara; á las diez misa mayor con exposición, música y sermón por D. José Ferrer de la Cuesta. Por la tarde Trisagio con exposición.

En San Jaime, durante todo el día, se puede ganar indulgencia plenaria visitando á la Virgen del Pilar.

Visita á la Corte de María

A la Virgen del Pilar, en San Jaime.

VIAJES DE RECREO

A LAS MARAVILLOSAS

Cuevas del Drach

Enclavadas en el término de Manacor á una hora distante de la población

PRECIOS DE ENTRADA A LAS MISMAS

De una hasta cinco personas, 7'50 pesetas.—Por cada una de aumento 1'50 peseta.

El guía de las Cuevas vive en la calle d' Artá núm. 51, en Manacor. 30—6

PALMA.—Tip. de Amengual y Muntaner

PARA BUENAS VISTAS VALDEMOSA

Y PARA BUENOS LIENZOS, CRETONAS, PAÑUELOS DE HILO BLANCOS Y DE COLOR

LA NUEVA TIENDA DE SAN JOSÉ

DE IGNACIO FIGUEROLA

CERRADO LOS DOMINGOS—12 y 14—JAIME II—12 y 14—CERRADO LOS DOMINGOS

L' UNION

Compañía francesa de seguros contra incendios fundada en 1828

Esta Compañía, LA PRIMERA DE LAS COMPAÑÍAS FRANCESAS DE SEGUROS CONTRA INCENDIOS POR LA IMPORTANCIA DE SU CARTERA, asegura además del riesgo de incendio, los daños que pueden ocasionar la caída del rayo, la explosión de gas de alumbrado, del vapor, de LA DINAMITA Y OTROS EXPLOSIVOS.

Capital social	10.000,000	Francos
Reservas	7.650,000	"
Primas á cobrar	69.244,813	"
Total	86.894,813	"

Capitales asegurados	14.316.979,859	"
Siniestros pagados	176.000,000	"

SEGURO DE COSECHAS

Esta antigua Compañía asegura también contra el incendio, los de trigo, cebada y avena, tanto en pie como segadas, en gavillas y sobre la era. Sucursal española: Barcelona, Paseo de Colón y calle Merced, 20, 22 y 24.—Director M. Gés.—Subdirector en Mallorca: B. Homar, Virgen de Lluch Palma.

MAGNESIA EFERVESCENTE VALENZUELA

FARMACIAS
Plaza de la Cuartera número 2 y Plaza de la Libertad, núm. diez

MAGNESIA EFERVESCENTE Valenzuela

Desde que dimos á conocer nuestra magnesia, ha veinte años, su uso se ha generalizado extraordinariamente.—Es la medicina casera más en boga.—Nuestra magnesia va envasada en botes de vidrio color topacio y se vende á una peseta el bote.

FARMACIAS
Plaza de la Cuartera número 2 y Plaza de la Libertad, núm. diez

MAGNESIA EFERVESCENTE VALENZUELA

LA POLACRA GOLETA

TRES AMIGOS

Saldrá de este puerto el 20 del corriente para el de CARTAGENA: su capitán Rafael Nadal. Admite carga y pasajeros para dicho punto. Para informes dirigirse á D. Bernardo Estela, Marina 62. 5-3-a

5.000 PESETAS CONTRA 1.000 APUESTA EL AUTOR DEL

SÁNDALO SOL á que ningún otro farmacéutico sabe preparar cápsulas de Sándalo y de todas clases en tan buenas condiciones. Las cápsulas-perlas de **Sándalo Sol** contienen 25 centigramos cada una de esencia pura de Sándalo con **SALOL** y **MENTA**, el mejor remedio y el más económico para la curación rápida de los flujos de las vías urinarias.

FRASCO 2 PTAS. 50 CÉNTIMOS

CÁPSULAS-PERLAS ANTISÉPTICAS SOL

DE CARBONATO DE CREOSOTA, TERPINOL Y CUASINA
Remedio específico de acción segura en las AFECCIONES del APARATO RESPIRATORIO, tales como bronquitis, resfriados, toses rebeldes, lesiones pulmonares, TISIE. Superior en sus efectos á todos los compuestos conocidos á base de creosota y guayacol.—Venta: Farmacia de Sol, Corribia esquina plaza Nueva, Barcelona.—Palma: Juan Valenzuela, farmacéutico.

CATARROS, bronquitis crónicas y toses pertinaces
Se curan con el licor de Brea Rover.
Depósito general: Farmacia de las Copiñas.
CUATRO REALES FRASCO

BLANCO Y NEGRO

Revista semanal ilustrada

La Administración de La Almudaina servirá á sus suscriptores actuales, y á quienes suscribieren en lo sucesivo, la interesante cuanto magnífica revista semanal ilustrada que publica en Madrid con el título de

Blanco y Negro

En virtud del contrato que tenemos celebrado con la empresa de la citada Revista, su precio de abono será á contar desde la fecha indicada, de 3 pesetas trimestre para el público en general, nuestros suscriptores disfrutarán de la rebaja del 50 por 100, bien entendido que el citado contrato de la exclusiva á La Almudaina.

Los suscriptores forenses satisfarán el aumento de 30 céntimos por trimestre por gastos de correos.

Se admiten suscripciones en esta Administración á las horas de despacho, por la mañana desde las 9 á la 1, y desde las 4 á las 6 de la tarde.

Los repartidores están encargados de recibir el abono de los señores suscriptores que quieren recibir dicho Semanario y al efecto facilitarán á éstos la correspondiente papeleta de inscripción.

El precio de suscripción á Blanco y Negro, que es según se ha dicho de 1'50 pesetas trimestre para los abonados á La Almudaina y de 3 pesetas para los que no lo son, se cobrará independientemente de la suscripción de este periódico, antes de terminar la primera quincena del primer mes de cada trimestre. Si por cualquier caso se interrumpiese el servicio que ofrecemos, la casa

AMENQUAL Y MUNTANER

se compromete devolver á los señores abonados el exceso de las cuotas que hubieren satisfecho sobre los números recibidos.

Los señores que ya fueron suscriptores á Blanco y Negro y quieran completar sus colecciones, podrán reclamar los números que les falten y les serán servidos mediante el abono de 20 céntimos por cada número si fueron suscriptores de La Almudaina ó de 30 céntimos en caso contrario pago adelantado.

El mejor remedio para la pronta curación de LAS MUJERES ANEMICAS ó CLORÓTICAS, la inapetencia, esterilidad y propensión al aborto, son las Píldoras

RESTAURADORAS

FORMIGUERA, con hierro, manganeso y pepsina.

Las jóvenes que al llegar á la época del desarrollo, están pálidas, enflaquecidas y enfermizas, recobran con su uso, los colores y energía propios de su edad.

Véndense en todas las farmacias.

Al por mayor: E. Formiguera y C^a, Tallers, 22.—Barcelona

En PALMA, JUAN VALENZUELA, depositario de especialidades farmacéuticas nacionales y extranjeras.

EL MEJOR REGULADOR DEL ESTÓMAGO

MAGNESIA FORMIGUERA

ATEMPERANTE + DIGESTIVA + ANTIBILIOSA + LAXANTE
Cura las acedias, indigestiones y mareos, regulariza el estómago, excita el apetito, despeja la cabeza, disipa la hipocondría y evita las digestiones difíciles.

Por sus inmejorables propiedades, nuestra Magnesia se ha conquistado desde hace más de cuarenta años, el primer puesto entre sus similares nacionales y extranjeras. Todas las familias deben tener un frasco para casos imprevistos de indisposiciones digestivas.

Al por mayor, E. FORMIGUERA y C^a, Tallers, 22.—BARCELONA

En PALMA, JUAN VALENZUELA, depositario de especialidades farmacéuticas nacionales y extranjeras.

VAPORES TRASATLÁNTICOS DE P. IZQUIERDO Y C.^a

LINEA DE FILIPINAS

Para Manila é Ilo-Ilo
Con escalas en Port-Said y Singapore
Saldrá de Barcelona el día 10 de Agosto el vapor de 6.200 toneladas

CADIZ

La carga debe ser entregada en el muelle de Barcelona 1 día 8. Admite carga y pasajeros de tercera clase.

VAPOR DIRECTO DE PALMA Á LAS ANTILLAS

Para Puerto-Rico, Habana, Matanzas, Santiago de Cuba y Sagua, con escalas en Mayaguez y Ponce, saldrá el 22 del corriente, el vapor de 4.500 toneladas, 100 A 1 del Lloyd

Miguel M. Pinillos

Admite carga y pasajeros para dichos puntos y Canarias. Para más informes dirigirse á los señores Martínez y Planas, representantes de la compañía en Palma.

FOSFORERAS con eslabón y pedernal riquisísimas
Se venden al precio de 6'35 pesetas, en la librería de Amengual y Muntaner, Cádiz, 2.

ALBUMS PARA COLECCIONES DE SELLOS
Se ha recibido en extenso y variado sortido de los diversos tamaños y precios en la librería de Amengual y Muntaner, Cádiz, 2.

SERVICIOS DE LA

Comp.^a Trasatlántica de Barcelona

Mes de Agosto.

Línea de las Antillas, New-York y Veracruz.—Combinación á puertos americanos del Atlántico y puertos N. y S. del Pacífico.

El 5 de Barcelona y el 10 de Cádiz, vapor «Cataluña», capitán Carreras, para Puerto Rico y Habana, y con trasbordo para Progreso y Veracruz.

Solo se admite carga hasta el día 2.

El 20 de Santander, vapor «Reina María Cristina», capitán Gorordo, para Coruña, Habana y Veracruz.

El 25 de Barcelona y el 30 de Cádiz, vapor «Antonio López», capitán Grau, para Las Palmas, Puerto Rico, Habana, Progreso y Veracruz, y con trasbordo para los litorales de Puerto Rico, Cuba y Estados Unidos.

Solo se admite carga hasta el 22.

Línea de Filipinas.—El 16 de Barcelona, vapor «Isla de P. ay», capitán Basté, para Port-Said, Aden, Colombo, Singapore y Manila.

No se admite carga la víspera de la salida.

Línea de Marruecos.—El 18 de Barcelona, vapor «Mogador», capitán Manzano, para Melilla, Málaga, Ceuta, Cádiz, Tánger, Larache, Rabat, Casablanca, Mazagán y Mogador.

Servicio de Tánger.—El vapor «Joaquín del Piélagos», saldrá de Cádiz los lunes, miércoles y viernes, para Tánger, Algeciras y Gibraltar, retornando á Cádiz los martes, jueves y sábados.

Para más informes en Palma, Plaza de Antonio Maura (antes Copiñas) número 5.

La persona que haya en-

contrado una perra ibenca, algo pequeña, colorada, que falta desde el día primero del actual, y sepa dar razón, ó que era deoiverla á su dueño Jaime Orell, de Soller, se le dará alguna gratificación.

ALQUILER.—Se alquila una cochera y una cuadra situadas en la calle de San Pedro Moisés, número 1. En la misma casa, principal izquierda, carón razón.

Dependiente

Para una tienda de mercadería se necesita uno.

En esta imprenta informarán.

VENTA.—Se desea vender una casa zaguera que reúne todas las comodidades y en un punto céntrico. Informarán en esta redacción. 4-3

PIANO.—Se vende uno usado nuevo, precio baratísimo, Olmos 19. 3-3

VENTA.—Están para vender tres pisos y una botiga con agua de fuente, en la calle de la Dragonera, números 10 y 11. En el tercer piso informarán.

José Salcedo SASTRE

PLAZA DE LA CONSTITUCIÓN 45-1.º

VENTA.—Se vende una porción de tierra con casa, botiga, piso, huerto y fuentes, del predio «Son Goy» sita en Portol (Marratxí). Dirigirse al procurador D. Manuel Peña, Molineros 12.

ALQUILER.—Se alquila un tercer piso en la calle de San Cayetano, número 11, con cinco dormitorios y demás comodidades apetecibles. Informarán en el principal.

NOBRIZA.—Se desea una rebusta y de buenas cualidades y que la leche sea de ocho meses poco más ó menos, para lactar una criatura y marchar juntamente con los paños de la misma á Puerto Rico.

Se pagarán todos los gastos de viaje de ida y vuelta.

Oficial barbero

En la barbería de la Plaza del Mercado, número 20, se necesita uno que sepa su obligación para sábados y domingos.

VENTA.—Se vende un mobiliario completo y en muy buen estado, y otros objetos propios para cualquier establecimiento, droguería ó farmacia. Para informes, calle de la Galera, 18, cuarto.